

À bâbord !
Revue sociale et politique

L'histoire coloniale au présent

Valérie Beauchamp

Numéro 89, septembre 2021

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/97332ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Revue À bâbord !

ISSN

1710-209X (imprimé)

1710-2103 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer cet article

Beauchamp, V. (2021). L'histoire coloniale au présent. *À bâbord !*, (89), 26–26.



L'HISTOIRE COLONIALE AU PRÉSENT

Photo: GoToVan (CC BY 2.0)

Texte: Valérie Beauchamp

Au mois de mai 2021, les restes de 200 enfants ont été retrouvés enterrés sur le site du pensionnat de Kamloops en Colombie-Britannique. Le décès de ces enfants n'avait jamais été rapporté à leur famille; ils et elles sont mort-e-s dans l'anonymat après avoir été arraché-e-s à leurs proches. Les causes de leur mort ne sont toujours pas éclaircies, mais les preuves de maltraitance envers les enfants dans les pensionnats laissent peu de doutes quant à la vie qui était la leur dans ces lieux.

Cette histoire coloniale d'enlèvements et de maltraitance d'enfants des Premières Nations concerne tous les pensionnats du territoire. Il aura fallu manifester et mettre de la pression sur l'État canadien pour que celui-ci consente enfin à financer des fouilles sur l'ensemble des sites du pays: c'est ce que demandait déjà la Commission de vérité et réconciliation en 2009, demande refusée par le gouvernement Harper. Alors que seuls cinq sites ont été fouillés à

ce jour, ce sont plus de 1300 tombes anonymes qui ont été découvertes. On comptait 139 pensionnats à travers le pays. De nouvelles fouilles sont prévues dans au moins une douzaine d'entre eux. Combien d'autres enfants ayant connu le même sort découvrirons-nous? 